



Nombre de alumnos: Derli Abidan Morales Velázquez.

Nombre del profesor: ING. Joel Herrera.

Nombre del trabajo: Intervención Comunitaria.

Materia: Desarrollo Comunitario.

Grado: 5to cuatrimestre.

Grupo: B

FRONTERA Comalapa Chiapas, 14 de marzo de 2021



Intervención
Comunitaria
Miguel Hidalgo



TALLER COMUNITARIO: EL ALCOHOLISMO

EN LA COMUNIDAD DE MIGUEL HIDALGO MUNICIPIO DE AMATENANGO DE LA FRONTERA, CHIAPAS.

El municipio de **Amatenango de la Frontera** es uno de los 124 municipios que integran el estado mexicano de Chiapas, localizado junto a la frontera con Guatemala, de donde adopta su nombre. Amatenango de la Frontera se localiza en la zona sur del estado de Chiapas, integra la **Región VII. La Sierra** y limita al norte con el municipio de Frontera Comalapa, al oeste con el municipio de Bella Vista, al suroeste con el municipio de Bejucal de Ocampo y con el municipio de La Grandeza y al sur con el municipio de Mazapa de Madero, al este limita con la República de Guatemala, en particular con el Departamento de Huehuetenango. De acuerdo a los resultados del Censo de Población y Vivienda realizado en 2010 por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, la población total del municipio de Amatenango de la Frontera es de 29 547 habitantes, de los cuales 14 447 son hombres y 15 100 son mujeres. El municipio es casi totalmente montañoso por encontrarse asentado en la Sierra Madre de Chiapas, que es más elevada en su extremo sur y desciende en forma gradual hacia al norte.



PROBLEMÁTICA

En base a mi observación de la comunidad de Miguel Hidalgo me percate que existe una problemática que ha venido afectando durante un largo lapso de tiempo. Del cual se trata del alcoholismo en esta comunidad este vicio se encuentra difundido entre una parte de la población aunque no llega a ser un problema de salud grave. Tiene la suficiente importancia para ser tomada en cuenta tanto por las autoridades de salud como la sociedad en sentido general por las consecuencias sociales y económicas que son sumamente perjudiciales. El alcoholismo es una enfermedad crónica, progresiva y fatal, caracterizada por tolerancia y dependencia física y por cambios orgánicos patológicos. Existe predominio del sexo masculino de esta afección, aunque es cada vez mayor su adicción por el sexo femenino y en jóvenes en general. Esto para mi es algo preocupante ya que prácticamente las familias en especial los niños que crecen en esta situación es por ello que he llegado a la conclusión de que las personas pueden ayudar a evitar el consumo de alcohol, ya que no trae beneficios a la sociedad como a la familia.

JUSTIFICACION

El alcoholismo no es una simple enfermedad, es un factor social que afecta a todas las sociedades .

El alcohólico sufre de forma psíquica y química. La negación del problema por parte de los estudiantes y de sus familiares hace que su descubrimiento y tratamiento sea difícil. Decidí investigar acerca del alcoholismo porque a pesar de ser una causa de muchos perjuicios en la mayor parte de las poblaciones humanas; no hay suficientes campañas educativas para prevenirlo y no existe una perspectiva del alcohol como una sustancia destructiva a diferencia de las drogas ilegales. El alcohol se toma como algo común y corriente mientras que las drogas como la marihuana, cocaína y otras se les da una imagen impasible y oscura, pero debemos saber que el alcohol están dañino como estas drogas; además, cuando se habla de alcoholismo sus consecuencias son subestimadas y no se toma en cuenta como una enfermedad que puede llevar a la muerte.



OBJETIVO

Mi taller comunitario no pretende lograr formular hipótesis, ni presentar algo novedoso, sino, cumplir una función informativa con el objetivo de manifestar que el alcohol destruye al ser y a la sociedad. Pretendo brindar un apoyo educacional para que todas las personas que lean este texto entiendan que los individuos que cargan con este problema necesitan el apoyo familiar e institucional, no el rechazo social.



OBJETIVOS ESPECIFICOS

- ✓ *Definir el concepto de alcoholismo.*
- ✓ *determinar etapas del alcoholismo.*
- ✓ *definir que es un alcohólico.*
- ✓ *analizar causas y efectos de un alcohólico.*
- ✓ *determinar su tratamiento o alternativas de solución.*
- ✓ *Presentar los perjuicios que provoca el alcohol en la comunidad.*
- ✓ *Señalar el papel que deberían tomar los habitantes de esta comunidad para prevenir y tratar el alcoholismo.*



UBICACIÓN

Localización de Miguel Hidalgo

Miguel Hidalgo se localiza en el Municipio Amatenango de la Frontera del Estado de Chiapas México y se encuentra en las coordenadas GPS:

Longitud (dec): -92.094444

Latitud (dec): 15.519444

La localidad se encuentra a una mediana altura de 1440 metros sobre el nivel del mar.



DESCRIPCIÓN DE LA ACTIVIDAD

En este taller estaremos organizando una forma para que puedas incrementar tus conocimientos de manera progresiva y de modo a que se complementen con los conceptos que aprendas en que es el alcoholismo, sus consecuencias y como nos afecta a nosotros como personas y sociedad. Nuestra intervención se planteó en torno a dos objetivos, en primer lugar, reducir conductas de riesgo para la salud, y en segundo lugar fomentar actitudes y estilos de vida saludables entre las personas que participen en el taller. Más específicamente, los objetivos educativos que se formularon fueron: a) conocer los riesgos potenciales para la salud que comporta el abuso del alcohol. B) Cómo influye la publicidad, c) Cómo influye el grupo de iguales.

RECURSOS

Para esto utilizaremos marcadores, carteles, computadoras, folletos, cinta maskig, colores, lapiceros, realizar diapositivas, borradores. etc.

Procedimientos:

Hacer una solicitud de permiso con el agente municipal de la comunidad

* Se realizará un documento para presentar al agente sobre el objetivo.

Presentación

* En una junta programada el agente de la comunidad dará a conocer mi propuesta sobre el taller.

* Se dará una explicación sobre lo que se llevará a cabo en este transcurso para que así los interesados de manera general puedan asistir.

Sensibilización de la actividad a realizar:

* se dará información acerca del alcoholismo y cuáles son las consecuencias que provoca.

Conclusión

* La invitación es que sepamos desempeñar un oficio y el taller acerca del alcoholismo se elaboró con la finalidad de crear propuestas de actividades recreativas que si se introducen de forma consciente y sistemática permitirán la prevención del alcoholismo en la sociedad.

Propuestas de actividades

1. Conferencia

- Objetivo: Orientar a los alumnos sobre los elementos fundamentales del alcoholismo.
- Las actividades se desarrollarán en el horario previsto para la recreación sana en fines de semanas. Serán realizadas por los especialistas en la materia y tendrán un tiempo de duración de 30 minutos. Para su desarrollo se utilizarán técnicas participativas las cuales facilitaran la motivación amena y activa, contribuyendo a que estos se apropien de los conocimientos y al mismo tiempo permitirá potenciar en ellos un mayor conocimiento sobre el alcoholismo.

Temas a tratar:

- Consideraciones generales de las drogas legales.
- Consideraciones generales del alcoholismo
- Repercusión social del alcoholismo

Ejemplo:

- Tema: Repercusión social del Alcoholismo.
- Objetivo: Valorar las consecuencias que trae el consumo frecuente de alcohol en la sociedad.
- Técnica: Lluvia de ideas para que proporcionen ideas rápidas sobre el tema a tratar sin llegar a conclusiones.

- Procedimiento: el especialista que va a realizar la actividad debe formular la pregunta, ¿Qué es el alcoholismo? Tienen la oportunidad de expresar sus ideas la cuales serán anotadas por el especialista sin hacer comentarios.
 - Luego se aclaran las opiniones y se definen las prioridades a tratar durante las conferencias. En correspondencia con éstas deben desarrollarse los temas.

OBSERVACIONES

En este taller se espera obtener una dicha aceptación a esta actividad, en el cual se logre que las personas se informen acerca de lo que es el alcoholismo, cuales son sus causas, y que podemos hacer para disminuir el consumo de alcohol en esta comunidad, así como brindarles alternativas de solución si presentan este tipo de adicción que por lo general no los llevara a nada bueno.

ANEXOS



